

LA NECESIDAD DE UNA TERAPIA ANTI-NEOLIBERAL

Manfred Max-Neef
Universidad Austral de Chile

Desde 1970, año en que se consagra en las Universidades la enseñanza de la economía neoclásica como alternativa única y definitiva, y la práctica de la misma en su versión neoliberal se impone como opción global; se han generado profundos daños sociales, culturales y espirituales en todo el mundo. La evidencia de esos daños suelen ocultarse detrás de cifras macroeconómicas que, en el discurso oficial, se transmiten como lo más significativo e importante. La inequidad creciente y las injusticias sociales van quedando al margen de las noticias.

El modelo dominante, aún cuando no se manifieste explícitamente, se sustenta en la inequidad. El discurso anti-pobreza no es más que una trampa del lenguaje destinado a ocultar los propósitos reales de la ideología neoliberal. Para la reproducción del modelo la existencia de la pobreza es indispensable. Todo está construido para beneficiar exclusivamente la riqueza y el poder. Los beneficios financieros de una corporación transnacional son más importantes que la vida.

En la presentación se analizará a fondo el caso de los Estados Unidos, como ejemplo conspicuo de una sociedad que ha impuesto y adoptado una ideología responsable de su propia auto-destrucción. Si hasta la fecha nos hemos acostumbrado a reconocer tres tipos de países: desarrollados, subdesarrollados y en vías de desarrollo; ahora cabe una nueva categoría: los países en vías de subdesarrollo, de los que Estados Unidos es el ejemplo más destacado.

La presentación culminará con las propuestas básicas para una nueva economía, coherente con los desafíos del Siglo XXI.